

令和5年だより5月号

令和5年5月1日

5月

# 阿尾公民館だより

氷見市阿尾公民館  
氷見市阿尾1015  
TEL・FAX 74-3504



清水五月新園長さん



4月5日(水)、阿尾保育園で入園の集いが行われました。8人のかわいい幼児が入園しました。園歌、入園児紹介、在園児の手遊び歌、贈り物贈呈等が行われ、楽しい入園の集いになりました。



## 入学式

4月7日(金)、海峰小学校で入学式が行われました。

ピカピカの1年生6人が入学し、学校に活気が戻ってきました。コロナ感染症対策が緩和されたことから来賓の出席もあり、通常の入学式になりました。子供たちは地域の宝です。みんなで子供の成長を見守っていきましょう。



## \*公民館主事の独り言



第95回記念選抜高校野球大会第6日の24日、2回戦が行われ、30年ぶり2度目の出場の氷見は、山梨学院に1-4で惜しくも敗れ、甲子園初勝利とはならなかった。一回に橋本選手の適時打で幸先良く先制。その後は決定打が出なかったが、本大会で優勝した山梨学院に健闘した。

ピッティングはもとより守備も打撃も勝利に向け、チーム一丸となってよく頑張った。夏の大会に期待が膨らんだ。

野球の第5回WBCで、侍ジャパンが優勝した。その要因は吉田選手のホームランやピッチャーの継投等あると思うが、チームを一丸にまとめたと考えられるものを挙げたい。  
・ダルビッシュ選手がキャンプ初日から参加し、他の投手の調整を優先したり、食事会をもつたりした。  
・不調だった村上選手を信じて4番・5番を打たせ続けた。  
・出場できない選手のユニホームをベンチに持ち込んだ。  
・選手を奮い立たせる大谷選手の言動があった。  
予選リーグのイタリア戦の3回裏1死一塁、リードされていたときにセーフティバントを決めた。

## ○5月の講座案内

講座名	曜日	開設日	講師・責任者	時間	部屋
生け花 (池坊)	第1・3水曜日	3日 17日	西山栄津子	10:00~ 14:00	洋室
かな書道	第1・3月曜日	1日 15日	猶明 光華	13:00~	洋室
茶道	第1・3土曜日	6日 20日	栗山 静子	8:00~	和室
学童茶道& 百人一首	原則毎週木曜日	4日 11日 18日 25日	栗山 静子	15:00~	和室
手芸	第3火曜日	16日	伏木あい子	13:30~	和室
潮華会(新舞踊)	毎週土曜日	6日 13日 20日 27日	大野 朝子	19:00~	和室
潮月会(新舞踊)	毎週金曜日	5日 12日 19日 26日	大野 朝子	13:00~	和室
囲碁サロン	毎週月・水曜日	1日 3日 8日 10日 15日 17日 22日 24日 29日 31日		13:30~	和室
フラダンス	第1・3月曜日	1日 15日	東軒みさ子	19:00~	和室
常磐会書道教室	第2・4土曜日	13日 27日	名苗くみ子	10:00~	洋室

## ○阿尾公民館からのお知らせ

5月の「ふれあいランチ」は、5月13日(土)です。

## ○おらっしゃ風土記(地名編)

### 「阿尾」という地名の由来

「アヲ」(阿尾)は、上代(平安時代以前で文献が残されている時代)に成立した地名である。

上代では、「アヲ」を「英遠・安乎」の文字を用いた。現在の阿尾は、中世の当て字である。他に「青」「阿保」とも当てられることがある。

アヲとは、玉篇(6世紀中国南北朝のころの字書)に、水岸也。末後末稍と記されているから海岸の出崎という意味であろう。

氷見のアヲ(阿尾)では、江戸時代の中期まで麻(麻)を栽培していたという伝えが残っている。小字にも「麻」の地名が見える。この麻より由来したものと考えられる。麻は古語でヲとも言った。アヲは麻生(アサヲ)のサが脱落したものではないだろうか。

また、一説には阿尾が海に面するので、単にその海の色の「青(あお)」から命名されたのではないか、等

大リーグで二刀流でMVPの大谷選手が「まさかのセーフティバント」「歴史的バント」であった。



また、アメリカとの決勝戦目前の声出しで「僕から一個だけ。憧れるのをやめましょう」から始まり、以下のように語った。

「ファーストにゴールドショミットがいたり、センターを見ればマイク・トラウトがいるし、外野にムーキー・ペツツがいたり、野球をやっていたら誰しも聞いたことがあるような選手たちがいると思う。憧れてしまっては超えられないで、僕らは今日超えるために、トップになるために来たので。今日一日だけは彼らへの憧れを捨てて、勝つことだけ考えていきましょう」

ただ、大谷がいようが、吉田がいようが、野球は絶対に個人の活躍だけでは勝てない。侍ジャパンというチームが一丸となって「世界一」になったのである。



まとめるところ、次の3つの説があります。

①海岸の出崎という意味

②麻を栽培していたことから

③海の青さから

あなたはどの説を支持しますか？